

L'ETAI : pour l'émancipation des personnes en situation de handicap



L'association kremlinoise ETAI (Entraide, Travail, Accompagnement, Insertion) accompagne au quotidien les personnes en situation de handicap mental de tout âge, et favorise leur insertion dans le monde professionnel.

AGENDA

8 et 29 juin

« Ensemble trouvons les réponses »

Par l'association Histoire de femmes

Goûter gourmand pour parents isolés avec enfants, rencontre avec d'autres familles monoparentales, échange de compétences, information sur ses droits, partage d'astuces et d'informations...

Gratuit.

Contact : 07 79 28 17 10
De 15h à 17h, à la MCVA,
11, rue du 14 juillet

9 juin et 7 juillet

Stage de yoga tous niveaux

Par l'association Depose Incorp

Tarif : 70€

Infos et inscription :

Tel : 06 59 46 60 19

Mail : eleodidier@gmail.com

9 juin

Atelier arts plastiques parents-enfants

Par l'association L'Atelier des Arts

De 3 à 8 ans

11h - 12h, 23, bis rue Robert-Schuman



Abonnez-vous à notre newsletter mensuelle dédiée à la vie associative : Viv'Asso



Notre travail est de préparer à l'autonomie et à l'insertion dans la société », s'enthousiasme Nicolas Pépin, directeur général de l'ETAI. L'association, fondée au Kremlin-Bicêtre en 1963 par des parents d'enfants handicapés mentaux, était à l'origine une réponse au manque de structures adaptées à leurs besoins. Aujourd'hui, elle compte quinze établissements, répartis dans le Val-de-Marne, qui accueillent et accompagnent 800 personnes, toutes reconnues par la MPDH (Maison départementale des personnes handicapées), de 4 ans à des âges bien plus avancés. Au total, plus de 400 salariés - des éducateurs, des aides-soignants, des médecins et du personnel administratif - travaillent pour l'ETAI.

SIX PÔLES ADAPTÉS

L'association s'organise autour de six pôles d'activités, de sorte que chacun puisse être accompagné au mieux et au plus proche de ses besoins. Les enfants et les jeunes de 4 à 20 ans vont par exemple pouvoir être accueillis par le pôle Enfance, au sein duquel les éducateurs vont se concentrer sur l'aspect éducatif, pédagogique et sur l'apprentissage pré-professionnel. Les personnes plus âgées peuvent bénéficier d'un foyer d'accueil médicalisé, spécifiquement conçu pour elles. L'association possède aussi des maisons d'accueil spécialisées, capable de prendre en charge des personnes polyhandicapées.

LE PÔLE SOCIO-PROFESSIONNEL

L'ETAI s'occupe aussi des établissements et services d'aide par le travail (ESAT). « L'idée c'est

d'accompagner les travailleurs avec des moniteurs d'atelier et un service socio-éducatif, afin de leur faire acquérir des compétences socio-professionnelles », explique Nicolas Pépin. Une fois formées, ces personnes travaillent dans les espaces verts, les jardins, les parcs - c'est d'ailleurs des membres de l'ESAT qui entretiennent le parc Pinel du Kremlin-Bicêtre - ou encore dans la peinture, la rénovation, la blanchisserie ou le conditionnement. « On monte actuellement un atelier bricolage, parce que quand on fait de la peinture, les clients sont contents et demandent souvent quelques petits travaux en plus ! », précise le directeur.

« Notre travail est de préparer à l'autonomie et à l'insertion dans la société. »
Nicolas Pépin,
directeur général de l'ETAI.

L'ACCUEIL AU KB

Au Kremlin-Bicêtre, l'ETAI gère un complexe qui accueille deux pôles : le pôle Hébergement et le pôle La Maison et les Jardins, tous deux situés rue Anatole-France. « Les personnes viennent dans cette établissement en accueil de jour, c'est à dire qu'elles peuvent repartir chez

elles le soir, pour faire des activités en lien avec leur projet d'accompagnement personnalisé », explique Nicolas Pépin. Obligatoires pour tous, les projets personnalisés peuvent être professionnels, mais ils peuvent, aussi, relever de l'accomplissement en autonomie de tâches du quotidien : faire ses courses, gérer son budget ou encore ranger sa chambre. Leur point commun ? Ils ont tous pour but de favoriser l'expression, l'émancipation et l'autodétermination de toutes les personnes accompagnées. —

CHIFFRES CLÉS

1963
création de l'ETAI
au Kremlin-Bicêtre

15
établissements
dans le Val-de-Marne

800
personnes
accompagnées

400
salariés